
答弁者

1 小久保　かおる 教育部長

〃

〃

危機管理監

〃

〃

保健福祉部長

〃

〃

2 千　葉　正　弘 市　長

〃

〃

市　長

〃

財務部長

総務部長

〃

教育部長

産業振興部長

3 古　沢　ちい子 総合政策部長

〃

〃

生涯学習部長

〃

〃

〃

（2）文化施設の整備と活用について

（3）（仮称）文化芸術館・文学館について

（4）（仮称）文化芸術館・文学館の必要な機能確保はできるのか

１　渡良瀬遊水地について （1）ハートランド城の魅力発信について

（3）今後の取組みについて

２　文化振興について （1）文化振興の現状と課題について

（2）人材育成の取り組みについて

３　働き方改革への対応について （1）現時点でどのような対応策を考えているのか

（2）具体的に変わるところは

（4）市内の企業等に対する働き方改革の指導やＰＲ等は

（3）小・中学校の教職員関係に対する働き方改革の対応は

２　Ｈ３１年度予算編成に向けて （1）あったか住まいるバンク制度等の利用状況と予算編成の考え方は

（2）人件費の削減についての考え方は

（3）市税収入未済額への対応は

１　地域間の融和と発展をどのよ　　　（1）地域間融和の課題をどのように考えているか

　うに進めるか （2）地域間の融和と発展をどのように進めるか

（3）県南の中核都市づくりとは

　平成３０年第５回定例会　 一般質問（平成３０年１２月４日）

議員名 質　問　内　容

１　教育行政について （1）不登校について

（3）市内施設等のバリアフリー情報の提供について

（2）タブレットの活用について

（3）情報の収集および周知について

３　福祉行政について （1）障がいを持っている方に対応したトイレの現状について

（3）英語教育の取り組みについて

２　災害時における対応・対策に （1）ドローンの利活用について

　ついて （2）自主防災組織について

（2）バリアフリー化に対する今後の取り組みについて
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答弁者

　平成３０年第５回定例会　 一般質問（平成３０年１２月４日）

議員名 質　問　内　容

4 広　瀬　義　明 消防長

〃

〃

こども未来部長

〃

〃

生活環境部長

〃

建設部長

市　長

5 針　谷　正　夫 産業振興部長

農業委員会事務局長

産業振興部長

総合政策部長

〃

市　長

6 針　谷　育　造 市　長

生活環境部長

〃

都市整備部長

〃

市　長

市　長

危機管理監

市　長

（3）公共駐車場利用に関するマナー推進について

（2）土砂災害警戒区域等における土砂災害防止対策の推進に関する法律について

３　東海第二原発災害広域避難 （1）東海第二原発の再稼働について

（3）再稼働させない考えはあるのか

２　栃木市都市計画審議会について （1）栃木市都市計画審議会について

（2）平成２９年１２月２６日第１５回審議会の結果について

（3）栃木市都市計画審議会の在り方について

　計画について （2）原子力災害における水戸市民の県外広域避難について

　支援について

１　新斎場整備について （1）斎場整備見直し撤回について

（3）今後の整備計画について

（3）畜産業の振興について

（2）成功事例に習う市民協働の推進について

３　移住・定住政策への十分な （1）移住・定住政策の効果を見極めた予算配分を

２　市民協働の推進について （1）協働について

（4）栃木市公共マナー推進都市宣言について

１　農業振興について （1）病害虫対策のヘリ共同防除に更なる支援を

（2）ドローンやタブレットの導入・活用について

（2）予防技術検定について

（3）特別救助隊について

２　栃木市の保育行政について （1）保育士不足の対応について

（2）職員の要望聴取について

（3）サービスの統一について

３　栃木市のマナー向上について （1）栃木市路上喫煙に関するマナー推進条例について

（2）栃木市自転車の安全な利用に関する条例について

１　栃木市常備消防について （1）消防同意について
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答弁者

1 入　野　登志子 市　長

総合政策部長

市　長

〃

財務部長

〃

〃

こども未来部長

〃

〃

2 関　口　孫一郎 市　長

〃

〃

〃

産業振興部長

〃

〃

〃

総合政策部長

生涯学習部長

　ビジョンについて （2）嘉右衛門町伝統的建造物群保存地区の無電柱化について

２　市政施行１０周年記念事業に （1）記念事業の開催について

　ついて （2）市民憲章の制定について

３　都市計画税の見直しについて （1）都市計画税率について

（2）都市計画税の公平性について

　平成３０年第５回定例会　 一般質問（平成３０年１２月５日）

議員名 質　問　内　容

１　市長の考えるまちづくりの （1）公約の３つの柱に掲げたまちづくりについて

（3）西方地域への課税について

４　子育て支援について （1）保育士不足の対応について

（2）待機児童解消の取り組みについて

（3）分かりやすい情報発信について

１　新年度（平成３１年度）予算 （1）新年度の予算編成に対する市長の基本方針について

　編成について （2）新年度におけるマニフェストの事業予算について

（3）新年度予算における大型事業について

（4）財政健全化について

２　農業施策について （1）米の生産調整について

（2）転作作物としての路地野菜導入について

（3）認定農業者（担い手）に対する農地の集積について

（4）多面的機能支払事業について

３　郷土の偉人の顕彰について （1）小平浪平等の顕彰について

（2）「（仮称）文学館」の展示内容について
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答弁者

　平成３０年第５回定例会　 一般質問（平成３０年１２月５日）

議員名 質　問　内　容

3 天　谷　浩　明 産業振興部長

〃

都市整備部長

総務部長

〃

〃

保健福祉部長

〃

4 福　田　裕　司 保健福祉部長

〃

教育部長

こども未来部長

〃

財務部長

〃

〃

〃

5 内　海　成　和 こども未来部長

〃

〃

〃

市　長

副市長

〃

副市長

〃

４　オリン晃電社問題について （1）判決履行状況について

（2）今後の対応について

３　入札格付けの変更について （1）格付け変更理由について

（2）恣意的運用ではないか

１　米の消費税について （1）生産者に対しての消費税が理解できない説明を求める

（2）イチゴやニラには販売の都度、消費税を預かっているのでは

２　市街地整備について （1）市街地の基盤整備が急務ではないか

３　窓口サービスの連携について （1）窓口サービスの一層の改善が必要では

（2）ＩＣＴ化の充実を

４　高齢者・認知症の対策につい　　　　　　　（1）認知症者の事故、事件が多い現状を伺う

（3）窓口サービスのプロフェッショナル人材が必要

　て （2）より一層の情報共有が求められる

１　栃木市「食の支援事業」 （1）本市における子どもの貧困を取り巻く現状について

　拡充について （2）本市における生活保護受給世帯数の現況について

（3）要保護・準要保護児童生徒就学援助の状況について

（4）子ども食堂の現状と拡充計画について

（5）子ども配食支援事業について

２　栃木市総合支所複合化基本 （1）（仮称）総合支所複合化整備計画策定懇談会について

　計画について （2）整備計画に対する進捗管理と開示について

（3）整備計画に対する庁内の連携について

（4）集約・複合化の推進について

１　子どもの遊び場用地（旧下都 （1）用地取得費について

　賀病院北病棟）取得について （2）建物取得費について

（3）解体費について

（4）取得前検査、等価交換について

２　公共工事の解体費について （1）解体費について
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答弁者

1 小　平　啓　佑 教育長

〃

2 福　富　善　明 市　長

総合政策部長

〃

建設部長

〃

生活環境部長

3 浅　野　貴　之 市　長

教育長

保健福祉部長

市　長

保健福祉部長

〃

4 白　石　幹　男 市　長

生活環境部長

〃

〃

市　長

〃

財務部長

市　長

財務部長

〃

　平成３０年第５回定例会　 一般質問（平成３０年１２月６日）

議員名 質　問　内　容

１　栃木市の英語教育について （1）これまでの英語教育の経緯について

（2）今後の英語教育（グローバル教育推進事業）について

１　平和の尊さを伝える取り組み （1）戦争の記憶を風化させない取り組みについて

　について （2）平和を子どもたちに伝える取り組みについて

1　栃木市の地域連携の取り組みに （1）北海道滝川市との交流について

　ついて （2）関東どまんなかサミット会議について

（3）小山市との事業連携について

（3）平和をつなぐ取り組みについて

２　道路行政について （1）生活道路等整備に関する要望状況について

（2）生活道路舗装補修事業費について

（3）交通安全のための道路標示について

２　障がい児者と家族の支援体制 （1）障がいがあっても自分らしく生きるまちづくりについて

　について （2）医療的ケアを取り巻く環境について

（3）親なき後の対策について

（3）消費税増税による市財政への影響について

（4）公約実現に向けた取り組みについて

１　斎場建設について （1）建設地の再検討方針撤回にあたっての反省点について

３　栃木市総合支所複合化基本 （1）地域まちづくりの合意形成について

　方針について （2）地域別住民検討会議の設置について

（2）都市計画審議会での継続審査の影響について

（2）大型公共事業の見直しについて

２　来年度の予算編成について

（3）建設地の安全性の確保について

（4）斎場が遠くなる地域の住民への対応について

（1）来年度の予算編成における基本方針について

-  1  -



答弁者

　平成３０年第５回定例会　 一般質問（平成３０年１２月６日）

議員名 質　問　内　容

5 中　島　克　訓 市　長

〃

教育長

〃

市　長

保健福祉部長

〃

〃

〃

２　コンビニへのＡＥＤ設置に （1）設置に対する反応及び取り決めについて

　ついて （2）コンビニ各社の企業本部の協力について

１　小平浪平氏の顕彰について （1）寄贈された生家の利活用について

（2）日立製作所との協力関係の構築について

（3）小平浪平氏の偉業・志・理念について

（4）志の伝承について

（3）設置に向けた今後の取り組みについて

（4）事業継続にあたり配慮すべき点について

（5）日立市との交流について
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答弁者

1 川　上　　　均 生活環境部長

〃

市　長

生活環境部長

上下水道局長

〃

〃

生活環境部長

〃

〃

2 大　谷　好　一 財務部長

〃

〃

都市整備部技監

〃

〃

〃

〃

3 森　戸　雅　孝 教育長

教育部長

〃

産業振興部長

〃

〃

（4）「均等割」、「平等割」を軽減し、協会けんぽ並みの国保税を求める

（2）使える空き家の活用について

（5）移住・定住促進策に対する今後の取組み姿勢について

（3）空き家解体補助制度について

（1）「水道ビジョン」の策定状況について

（2）条例改正で規制の強化を

（1）本市の財政状況について

（1）空き家問題について

（2）予算編成の基本方針について

（3）西山田地内の土砂埋立て問題の解決について

（4）空き家対策と定住促進策とを連携させた成果について

（3）「水道ビジョン」の水源対策について

（1）いじめによる自殺の事案に対しての認識について

（3）いじめの防止対策とその教育指導について

（2）本市に於けるいじめの現状とその取り組みについて

（1）人形山車を使った栃木市の賑わいの創出について

（2）合併後の一体感を醸成するために新しい山車の作成について

（3）人形山車の維持管理について

　ビジョン」について

３　大平町西山田地内の土砂埋め　　　

（3）平成３１年度財政収支見通しと予算編成について

（2）「水道ビジョン」決定後の水道料金について

（1）土砂埋め立て問題の経過について

１　平成３１年度の予算編成方針

２　本市の水道計画、「水道

　立て問題について

　について

　について

　ついて

２　今年度の秋祭りの総括に

　平成３０年第５回定例会　 一般質問（平成３０年１２月７日）

議員名 質　問　内　容

１　国民健康保険について （1）本市の国保の状況

（3）全国知事会、市長会が求める国保財政基盤強化の認識について

（2）来年度の県に納める納付金と標準保険料について

２　空き家を活かしたまちづくり

１　いじめ問題について

-  1  -



答弁者

　平成３０年第５回定例会　 一般質問（平成３０年１２月７日）

議員名 質　問　内　容

4 大　浦　兼　政 産業振興部長

建設部長

〃

〃

5 平　池　紘　士 産業振興部長

建設部長

市　長

教育長

〃

〃

（1）教職員の現状と課題について

（2）県内プロスポーツと市内の児童生徒の関わりについて

（3）教育行政という視点から考える食育について

（1）太平山の観光客数の動向について

（2）太平山整備（ハード面）について

（2）桜をはじめとする花木の管理について

（3）今後の市の対応について

（1）観光名所としての長期的展望について

（3）桜のオーナー制度について

（4）太平山の管理体制について

１　太平山の整備と課題について

１　太平山の将来について

２　栃木市の教育行政について
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